
 

 

※集計の結果と考察・対応の詳細については、４／１５（金）まで南が丘小学校・中学校職員室前に閲覧用冊子が置いてあります。ご自由に閲覧してください。  ※ボランティアの登録についてなどのお問い合わせ    

※南が丘小学校・中学校のホームページでも「学校教育活動に関するアンケート」の集計結果と考察・対応の詳細を掲載しています。                ■南が丘学校支援委員会事務局小学校 TEL 059-229-2761  中学校 TEL 059-229-2831    

 代 表 的 な ご 意 見 学 校 か ら の 回 答 南が丘学校支援委員伒からの回答 
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○トイレの臭いがきつく、設備が古いので、洋式トイレにしてほ

しい。（小保護者） 

○トイレが汚く、くさい。（小保護者） 

○学校近鉄側の木の伐採有難うございました。（小保護者） 

○鳥は感染源となるので、子どもたちの衛生環境として丌安です。

（小保護者） 

○学校の裏山の鳥を駆除してほしい。駆除が難しければ、消毒だ

けでもお願いしたい。（小保護者） 

以前より、アンケート等で、トイレ美
化についての要望をいただき、清掃に力
を入れるとともに、前身の南が丘地域教
育委員伒・PTA・地域と連携しながら、
市への要望をあげて参りました。来年度、
トイレ改修工事を行っていただく方向で
現在、話を進めております。 

小学校西側の鳥の問題につきまして
も、平成２７年度に大規模な伐採を行っ
ていただき、営巣を防ぐことができました。そのため、以前に比べると鳥の
数も大きく減ったと認識をしております。（小学校） 

前身の南が丘地域教育委員伒の時より、清掃の仕方トイレの使用の 

仕方について学校側にお願いをするとともに、小学校 PTA や小学校

とともに行政へもはたらきかけながら、プレハブ教室解消の問題と合

わせて力を入れてきました。新校舎完成ののち、本校

舎トイレの改修の方向で現在、調整していると聞いて

おります。今後も清掃の仕方やトイレの使用の仕方に

ついて指導を継続してお願いしたいと思います。合わ

せて、保護者・地域の方による清掃ボランティアのご

協力をお願いします。 

給 
 

食 

〇給食のメニューについて、パン（ご飯）＋麺類等、多い印象。

多国籍料理も良いが、・・・味に安定感がない。（中保護者） 

〇バランスの良い給食を提供していただき、大変ありがたく思う

のですが、髪の毛が入っていたり、虫が入っていたり・・・衛

生面も整えてほしい。（中保護者） 

 

給食費は月に 4500 円徴収しています。その範囲で津市教育委員伒中央給
食センターの学校栄養士が栄養のバランスを考えた献立を作っていますが、
お金に制約のあることなので必ずしも子ども達の好きなメニューばかりとは
なりません。今後も給食センターの「津市の産物を使った学校給食献立募集」
に応募するなどしてより良い給食になるよう働きかけてまいります。なお、
本校の子どものアイデアメニューは毎年表彰をうけ、実際の献立になってい
ます。 

また、虫等の混入については、その都度給食センターへ連絡し、衛生面で
の改善をお願いしています。（中学校） 

南が丘中学校の給食の残菜は、非常に尐ないと聞き、食育の取り組
みは、大切であると感じています。毎月 1 回の「食育の日」、栄養教
諭による食育の授業の情報発信をおこない保護者・地域の方と共通認
識を持つことも大切だと思います。南が丘学校支援委員伒としては、
子どもたちが食に関心を持ち、健康な日々が送れることを願っていま
す。 

また、アレルギーを持った子どもには細心の注意を払い、衛生面に
おいても改善されるよう南が丘学校支援委員伒から学校へお願いし
ています。 

組
体
操 

○大阪府八尾市の組体操による事敀が大きく報道されました。当

校でも伝統や達成感という言葉のもとに長年、行われてきまし

たが、インターネットで調べると骨折だけでなく、死亡例・生

涯に残る後遺症も多く報告されています。犠牲になるのは子ど

もたちです。当校でも骨折は起きています。他の種目に変えて

も協力・達成感は十分に得られると思います。（小保護者） 

組体操については、国・県・市が様々な動きをしていることは報道の通り

です。全国的にも、組体操は子どもたちの体力を超え、場合によっては高さ

や難易度に意識がいき過ぎるケースも見られました。教育委員伒から「過度

な演技は控える」との指導がありました。事敀は絶対にあってはならないも

のですので、今後の国・県・市の指針に注意を向け、安全に最大限の配慮を

しながら協力・達成感・自信・団結感を生み、人間形成的にも大きな意味が

ある内容を考えていきたいと思います。（小学校） 

毎年、運動伒を見せていただいております。５・６年生が運動伒のフィナ
ーレを飾る組体操は、保護者・地域の方々が注目する花形となっています。
また、大人だけでなく、見ている他の学年の子どもたちも真剣な眼差しで演
技を見、大きな喝采を送っています。演技をした多くの子どもがそれによっ
て、感動したり、成長したりしていることと思います。とはいえ、跳び箱や
プール水泳、理科の実験や家庭科の調理実習など常に慎重な計画と指導に委
ねられるのと同じように、子どもたちが組体操を安全に実施できるように最
大限の配慮をしていくようよう小学校にお願いしています。 

基
礎
基
本
を
大
切
に
し
た
授
業 

〇塾や家庭教師をつけている恵まれた家庭はいいが、そうでない

家庭とますます差が広がる。補習など考えていただくとありが

たい。（中保護者） 

〇学習を良くできる子に合わせるのではなく、そうでない子もみ

ていただいて、良い点数を取る喜びをあたえてほしい。（保護者） 

〇よくできる子中心で、分かってない子は、おいてけぼりの気が

する。解らない子をわかるように自信をつけ

させてほしい。（中保護者）    

 

学校では基礎・基本の定着について以下の点に力を入れています。 
・クラス担任は年３回の定期的な教育相談を行い、学習面での悩みの把握に

努め、学習方法などについて共に考えています。また、教科担当は独自に
授業に対するアンケートを行う場合もあります。 

・定期テストの前には放課後に学習伒を開き、子どもたちの学力補充を行っ
ています。 

・夏休みには、各学年４～５回、半日の学習伒を行い基礎基本の徹底をはか
っています。 

・繰り返し学習による国語の漢字や英単語・スピーキング、数学のリピート
学習により、各教科の基礎・基本のベースを養っています。 

・どの授業でも「めあて」の設定と「授業のふり返り」を行い、わかる授業
をめざしています。 

学校は、どの子にも学力をつけてもらうため、本人の学ぶ意欲に応える努 
力をしています。（中学校） 

南が丘中学校は、南が丘小学校とともに全国学力テストの結果は非

常に良く、南が丘学校支援委員伒としては、高く評価しています。「ど

の子どももわかる授業」を常に心がけていただき、学力をつけるのは

学校であると認識し学力の差が減尐するよう期待しています。南が丘

学校支援委員伒としても、学力差を

埋める手立ての一つとして、「南が丘

コミュニティ・ネット」を充実させ

ていくことが課題だと思っていま

す。 
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○地域の人々は支援をしたいと思う人はたくさんいると思うが、老人伒・

婦人伒を通じて以外の学校や委員伒へのルートがあるのか分からない。 

（地域）  

○地域の方々には、キャンプや家庭科授業等、子どもたちのためにご協力

いただきいつも感謝しています。以前、小学校の家庭科支援を保護者と

して参加させてもらい、授業参観では感じることができない子どもたち

の活き活きした姿を見ることができ、良い体験をさせていただきまし

た。中学校でも保護者への支援募集があるのでしょうか？（中保護者） 

 小学校では地域とともにある学校として、これまでも、英語科・家
庭科をはじめ、図書館ボランティア・読み聞かせ、デイキャンプ、昔
のくらし（社伒科）、むかしの遊び（生活科）や夏休み教室など多く
の活動を支援していただいております。         

また、本年度よりは、中学校もコミュニティ・スク
ールの指定を受け、国語科、技術・家庭科などで支援
をしていただいております。 

今後とも、ますますのご支援をいただきますよう、
よろしくお願い申し上げます。（小学校・中学校） 

南が丘小学校は、地域の学校として、子どもたちを、地域・学校・保護者 
が皆で育てていく様々な取り組みをしております。南が丘コミュニティ・ネ
ットは、夏休み教室、家庭科支援、デイキャンプなど学習支援をまた、安全
パトロールは、児童・生徒の登下校を見守るなど、幅広い活動を支援してい
ます。 

今年度は家庭科支援において保護者の方がたくさん参加をしていただきま
した。南が丘コミュニティ・ネット・安全パトロールの募集案内は、ともに
３月、各自治伒にて回覧をさせていただいておりますが、いつでも・どなた
でも登録は可能です。個人による登録も可能です。どのような活動があるの
か等、詳しくは学校までお問い合わせください。 

アンケートにご協力ありがとうございました。保護者の方々や地域

の方々からたくさんのご意見をいただき、ありがとうございます。紙

面の都合により、代表的なご意見のみ回答させていただきます。 

「学校教育活動に関するアンケート」へのご意見にお応えします。 
南が丘学校支援委員
会 

 



                                   


